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平成２４年９月 定例教育委員会 
 

日 時  平成２４年９月２１日（金） １４時３０分～ 

場 所  市役所１１階 研修室 

出席者 

 （教育委員） 

  浅井委員長 久田委員 徳勝委員 深町委員 永元教育長 

（事務局） 

  中島教育次長兼学校教育課長 蓮田教育次長 大藤総務課長 

山田総合教育センター長兼教育センター所長 鎌田社会教育課長 吉川スポーツ振興課長 

川口総合教育センター課長 渡辺図書館長 田口青少年教育センター所長  

濱野公民館政策長 吉田総務課副主幹兼庶務係長 松尾総務課主査 

 

 内 容 

 

（1） 委員長報告 

 

(2) 教育長報告 

 

(3) 議題 

   ①平成２３年度 決算の件 

  

(4) 協議事項 

  ①佐世保市教育振興基本計画（第２期）について 

 

(5) 報告事項 

①平成24年度全国学力・学習状況調査の実施について 

②徳育推進に係る今後の取組みについて 

   ③平成24年度 第42回佐世保市民体育祭の開催について 

   ④平成24年度佐世保市中学校体育大会（駅伝競技）の開催について 

   ⑤平成24年度佐世保市小学校体育大会の開催について 

   ⑥第32回させぼ鹿町町パールマラソン大会について 

   ⑦除籍処分「雑誌」の提供について 

 

(6) その他 

   ①次回日程調整等 
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◆ 委員長報告 

○ ８月２１日 市民栄誉賞審査会  

○ ８月２２日 針尾地区公民館体育館落成式 

○ ８月２４日 佐世保市教育センター夏季研修講座（「児童虐待問題」） 

○ ８月２９日 早川連選手ロンドン五輪銅メダル祝賀会 

○ ８月３０日 佐世保市教育振興基本計画（第２期）策定検討委員会  

○ ９月 ２日 長崎せちばるロードレース大会開会式 

○ ９月 ４日 通学区域審議会  

○ ９月 ６日 本会議開会 

            前期教育委員会 

○ ９月１３日 本会議（一般質問）～深町委員出席 

○ ９月１４日 本会議（一般質問）～徳勝委員出席 

○ ９月１８日 本会議（一般質問） 

○ ９月１９日 本会議（一般質問）～久田委員出席 

○ ９月２０日 佐世保市議会文教厚生委員会 

 

◆ 教育長報告 

○ ８月２３日 市政懇談会(宮地区）  

○ ８月２４日 ミドルリーダー養成研修会  

      佐世保市連合町内連絡協議会研修会懇親会 

○ ８月２６日 広田地区交流球技大会 

○ ８月２７日 文部科学省出張 

○ ８月３０日 佐世保市教育振興基本計画（第２期）策定検討委員会  

○ ９月 ３日 社会教育委員の会議  

○ ９月 ４日 通学区域審議会  

○ ９月 ６日 本会議開会（以下議会日程については、委員長報告と同様のため省略） 

○ ９月２０日 福井洞窟整備検討委員会懇親会 

     佐世保市議会文教厚生委員会 

 

 

教育長から９月１５日～１７日の台風による被害状況報告及び自主避難状況報告 

 

◆ 委員長報告・教育長報告に関する質疑・意見等 

～ 質疑なし ～ 
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◆ 議題 

 

【委員長】それでは議題に入る。事務局の説明を請う。 

 

【委員長】議題①「平成２３年度 決算の件」の説明 

・ 一般会計 教育費決算総額 9,255,054,440円 

※決算における特徴的な事業の成果を説明 

 

【委員長】本件については、事務局から資料が事前に送付されており、各委員、目を通さ

れていることと思う。各委員からの質問はないか。 

 

【委 長】就学援助費の認定が前年度決算と比較すると増加しているが、２３年度からは

全児童の家庭にプリントを配布する等制度を周知し、２４年度からは民生委員からの証

明も不要になっていることからも、さらに増加傾向になっているのか。 

 

【教育長】増加しているが、まだ長崎市の認定割合と比較すると半分程度である。 

 

【委員長】奨学金滞納金徴収促進事業の部分で前年度と比較して減少しているのはなぜか。 

 

【事務局】徴収員が２名から１名になったためである。 

 

【委 員】ヘルス・マネージャー派遣事業で現在光をそそぐ基金事業で今年度は繋がって

いるが来年度からのことは考えていかなければならない。 

 

【教育長】検討していかなければならない。 

 

【委 員】学校図書司書も同様である。 

 

【委員長】学校図書司書は、今年度で一巡はするのか。 

  

【教育長】来年度で一巡となる。 

 

【委員長】学校図書司書は、来年度は市単独でも対応していくのか。 

 

【教育長】そのつもりではある。 

 

【委員長】質疑はないか。なければ了としてよいか。 
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～ 異議なし ～ 

 

【委員長】それでは本件については了とする。次に協議事項にうつり、次の説明を請う。 

 

◆協議事項 

 

【事務局】協議事項①「佐世保市教育振興基本計画（第２期）について」の説明 

 

※第２回策定検討委員会に計上する「佐世保市が取り組む主要施策」について 

事前協議を行うもの。 

  

【事務局】佐世保市が取り組む主要施策について、それぞれ担当所属から説明させていただく。 

 

【事務局】～ 幼児教育の充実の説明～ 

   

【委 員】先日、保幼小の連携の研修に参加させていただいたが、１０年前と比較すると相当

進んできていると実感してきたところであった。 

 

【教育長】幼児期における教育を、それに続く義務教育に連携させないのは非常にもったいな  

 いことであるので、そのような考えから保幼小連携の組織を平成２２年８月に立ち上げたも

のである。 

 

【委 員】すばらしいことである。 

「接続カリキュラム」とは具体的にいうとどういうものか。 

 

【事務局】できあったものがあるのでお渡しする。 

 

【委 員】「幼児教育の充実」の中の「今後の方向性」で記載がある認定こども園、幼稚園、

保育所を通じた共通の給付制度とは、具体的にいうとどういうものか。 

 

【事務局】厚生労働省で作成された給付・事業の全体像があるので、お渡しする。 

 

【委 員】公立幼稚園の管理運営事業であるが、今後公立幼稚園がどのようになっていく

か委員としても今後見ていかなければならないと思っているが、小・中学校については、

学校評価もシステム化してずいぶん進んでおり、管理運営にも繋がってきている。 

幼稚園についても前期の計画で幼稚園評価があったが、どのように進んで反映してい

るのか。その進み具合は今回の評価にも繋がることであり、今後の５年又は１０年先へ

と繋がっていくことであるので、どのように整理してあるか。 

その他に、私立幼稚園の先生方が研修を受ける場合の費用を市が持つということなの

か。 

 

【事務局】子ども未来部にも確認し、後日お答えする。 



 

- 5 - 

 

【委員長】この部分までで質疑はないか、なければ次のスポーツ関連部分の説明を請う。 

 

【事務局】～「スポーツ機会の充実」「学校体育の推進」「競技スポーツの向上」「スポ

ーツ施設の充実」の説明～ 

 

【委員長】ただいまのスポーツ関連部分で質疑はないか。 

 

【委 員】スポーツ・レクリエーションの部分で気軽に親しめるという表現がありながら、活

動が高度化と相反する表現があるがどういうことか。 

  体育協会、スポーツ少年団、総合型地域スポーツクラブそして行政といくつもの団体があ

るがそれらの関係はどのようになっているのか。団体を一覧のように出来ないか。 

  

【事務局】インディアカのようなレクリエーションから競技化したものがあるため高度化とい

う表現になったものである。 

 

【委 員】成果指標の中学生の体力測定値の現状値が８１.９％で目標値が８０％となってい 

るが、どのような考えか。 

 

【事務局】少なくともここまでは維持したいという考えからの規定である。 

 

【委 員】体育協会加盟競技人口の目標値の考え方も同様か。 

 

【事務局】そうである。 

 

【委員長】体力測定値は何に対しての８０％であるのか。 

 

【事務局】文部科学省の「新体力テスト」における総合評価Ｃ（普通）以上の児童割合 

である。 

 

【委員長】そうであれば、どこかに記載しておかないとわからない。 

 

【事務局】まとめて表示する。 

 

【委員長】この２つの指標は非常にわかりにくい。指標の説明を修正すること。 

 

【教育長】文教厚生委員会でも同様の指摘があったと思う。 

 

【委 員】この問題とはちがうが、中学校体育推進事業にあたる部分で、中学生のスポー

ツ関係で意見する。県・九州・全国大会出場の時の補助が各学校で違うため、保護者の

負担に差が出ていることを理解してほしい。 

 

【事務局】中体連は８割程度の補助があるが、部員全員分の補助ではないので、各学校 
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 で全部員で割ると一律にはならない。監督、部員分には平等な取り扱いである。 

 

【教育長】今回レクリエーションという文言を初めて入れたと思う。レクリエーションの何か

定めはあるのか。 

 

【事務局】スポーツ基本計画にも文言はある。 

 

【委員長】この部分までで質疑はないか、なければ次の説明を請う。 

 

【事務局】～「人権に関する啓発・教育の推進のために」の説明～ 

 

【委員長】人権教育事業の振り返り部分であるが、佐世保市としての振り返りが弱いと感

じた。 

 

【委 員】インターネットや携帯電話普及による中傷やいじめとあるが、それ以外のいじ 

 めについても含めるべきだと感じた。 

 

【委員長】質疑はないか。それでは、事務局は教育委員の意見を検討した上で、臨むこととし

てほしい。 

 

～ 異議なし ～ 

 

 

【委員長】それでは次に報告事項に移る。 

 

◆報告事項 

【事務局】①平成24年度全国学力・学習状況調査の実施について 

～ 質疑は以下のとおり ～ 

 

【委員長】各学校にも資料は配ってあるのか。 

 

【事務局】各学校にも資料は配っているので、各学校は自分の学校の弱点はつかめるようにな

っている。 

 

【委 長】各市との比較はできるのか。 

 

【事務局】県平均と佐世保市の比較は出来るが、他市との比較は出来ない。 

 

【事務局】②徳育推進に係る今後の取組みについて 

 

～ 質疑なし ～ 
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～ 下記４件はスポーツ振興課の管轄のため一括して説明。～ 

 

【事務局】 

③平成24年度 第42回佐世保市民体育祭の開催について 

    ④平成24年度佐世保市中学校体育大会（駅伝競技）の開催について 

    ⑤平成24年度佐世保市小学校体育大会の開催について 

    ⑥第32回させぼ鹿町町パールマラソン大会について 

～ 質疑なし ～ 

 

 

【事務局】⑦除籍処分「雑誌」の提供について 

～ 質疑なし ～ 

 

◆ その他 

  ①次回日程調整等 

 

 

                      ―― 了 ―― 

 

           


